

令和5年 第7回

江戸川区教育委員会定例会会議録

日 時：令和5年4月11日（火）午後1時30分

場 所：教育委員会室

教育長	蓮 沼 千 秋
教育長職務代理者	平 井 俊 一
委員	天 野 安喜子
委員	庭 野 正 和
委員	井 戸 道 代

事務局	教育推進課長	飯 田 常 雄
	学務課長	大 關 一 彦
	教育指導課長	佐 藤 嘉 弘
	学校施設課長	八 木 邦 夫
	教育研究所長	百 々 和 世
	統括指導主事	千 葉 一 知

書 記	教育委員会事務局	
	教育推進課庶務係長	中 尾 隆
	同 主査	志 村 一 彦

蓮沼教育長	<p>開会時刻 午後1時30分</p> <p>ただいまから、令和5年第7回教育委員会定例会を開催します。 本日は2名の方から傍聴の申出がありますが、許可してよろしいでしょうか。</p> <p style="text-align: center;">〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕</p>
教 育 長	<p>それでは、傍聴人の方の入室を許可します。</p> <p style="text-align: center;">〔傍聴人入室〕</p>
教 育 長	<p>それでは、日程第1、署名委員を決定します。平井委員と井戸委員にお願いいたします。</p> <p>続いて、日程第2、議案の審議にまいります。</p> <p>はじめに、第20号議案、「江戸川区内高等学校スタートアップ相談会」開催に伴う教育委員会後援名義の使用承認についてを議題とします。</p> <p>事務局から説明をお願いします。</p>
飯田教育推進 課 長	<p>それでは、ご説明させていただきます。</p> <p>初めて申請がありました事業になりますので、議題として挙げさせていただきます。</p> <p>申請書等、書類一式、提出させていただきました。</p> <p>申請書をご覧ください。申請者は、特定非営利活動法人ライオンハート代表者であります。行事名は、江戸川区内高等学校スタートアップ相談会でございます。事業目的でございますが、中学三年生に進路選択のスタートアップとして、まず、地元江戸川区内にある高等学校の魅力と特色を知ってもらい選択の一助としてもらうというものでございます。</p> <p>実施日時は、令和5年5月14日(日)。会場は、関東第一高等学校でございます。</p> <p>事業規模でございますが、参加者は江戸川区内全32校の中学三年生とその保護者。出展高等学校といたしましては、区内の都立高校7校、私立4校(通信制含む)を予定ということでございます。</p> <p>次のページ、企画書、上段の事業目的・意義でございますが、新学期が始まり、受験学年になった新3年生にとって、受験までの9か月間をどのよう</p>

	<p>に過ごすかは、進路決定において大きな課題となる。</p> <p>そこで、高校がどんなところなのかといった内容を含め、地元である江戸川区内に設置されている都立7校、通信制を含む私立4校の計11校に協力をお願いし、夏の高校進学フェアの活用の仕方や、志望校選びの導入に役立ててもらえるような企画をしたというものでございます。</p> <p>下段の事業内容でございますが、本企画は、関東第一高等学校の全面協力のもと、各高等学校1校につき、普通教室1室を提供。対面式の進学相談を中心に、ミニ学校説明会や資料の展示、パンフレット等の配布などを行うというものでございます。</p> <p>なお、夏には例年どおり「江戸川区中学校 高校進学フェア2023」の開催を予定しているということでございます。そのため、今回は特に冊子等は作成をせず、区内高等学校の所在図、簡単な学校紹介等を行うというものであります。</p> <p>次のページが予算書となってございまして、その他、申請団体の会員名簿と定款をつけさせていただきました。</p> <p>説明につきましては、以上でございます。</p>
教 育 長	この件について、何か質問、意見等あればお願いいたします。
庭 野 委 員	<p>今、ご説明で初めてと言ったので、あれと思ったんですけども、やはり夏に高校進学フェアをしているライオンハートさんが、さらに充実させるという意味で、この5月に一日でやっていただけるということなので、受験生にとっては、あるいは保護者にとっては非常に有益なものであるなというふうに思います。</p> <p>たくさんの生徒がここに行って、自分の進路をできるだけ近いところを見て回っていけるような企画であるなというふうに考えました。ありがたい企画だと思います。</p>
教 育 長	ほかいかがでしょうか。
平 井 委 員	今、お話ありましたようにライオンハートの主催ということで、夏の高校進学フェアの前の段階で江戸川区内に所在する高校、都立、私立含めての相談会ということで、ライオンハートの及川会長、田所副会長など元PTA会長がかなり名を連ねているわけでございますけれども、本当に一生懸命、高校進学フェアに限らず、不登校の子どもたちの面倒を見てもらったり、または食

<p>教 育 長</p>	<p>事のお世話をしたりということで、非常に熱心に活動しているところです。なかなか最近出席することができておりませんが、応援していきたいと思っておりますので、どうぞ皆さんよろしくお願いたします。</p> <p>ほかいかがでしょうか。</p> <p>私も何回か参加させていただいて、子どもたちが、意外に3年生だけじゃなくて1年生がこれに参加して、進路を自分で決定する前段階としてね、参考になったという話も聞いているので、門戸を広げて、しかもまた今回、2回に分けて、1回目の規模は小さいですけども、意識付けする意味合いでもとてもいいのかなと思っています。</p> <p>よろしいでしょうか。ほかになれば、第20号議案は原案のとおり決定してよろしいでしょうか。</p> <p style="text-align: center;">〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕</p>
<p>教 育 長</p>	<p>それでは、原案のとおり決定いたします。</p> <p>続いて、日程第3、教育関係事務報告にまいります。</p> <p>はじめに、令和5年度新規採用教員及び期限付任用教員の採用状況の報告をお願いします。</p>
<p>佐藤教育指導 課 長</p>	<p>こちらは口頭でのご報告となります。</p> <p>今年度の新規採用教員及び期限付任用教員の採用状況でございますが、新規採用教員は、令和5年4月1日付で、小学校107名、中学校37名、合計144名でございます。この中には昨年度、令和4年度に期限付任用教員で、今年度正規教員となった11名を含んでおります。期限付任用教員は4月1日現在で、小学校が10名、中学校4名の合計14名を任用し、正規の新規採用者と期限付きを合わせまして160名弱となります。</p> <p>昨年度と比較いたしまして、小学校は正規の新規採用が昨年度は90名。今年度107名でございます、17名の増となっております。中学校におきましては、正規の新規採用、昨年度は33名。今年度は37名でございます、4名の増となっております。いずれにいたしましても、安定した学校経営を行うためには、採用する数に関わらず、どの学校においても、中堅教員以上が連携して、さらに組織的な人材育成を実施するように各校に今後も求めてまいります。</p>

教 育 長	<p>ありがとうございます。</p> <p>この件に関して何か質問等ございますか。</p>
天 野 委 員	<p>令和4年と比較して、令和5年が増えたということで、ありがたいなというか、充実した授業が行えるのかなと思っているんですが、年齢について、教えていただける範囲で教えていただけたらと思うんですが。</p>
教育指導課長	<p>すみません、手元の資料で年齢別の人数は出してございません。年齢制限が撤廃されたので、かなり年配の方も新規採用として採用している状況でございます。</p>
教 育 長	<p>社会人採用とかね、そういうのもありますので、一番上の人で何歳ぐらい。</p>
教育指導課長	<p>57歳、58歳ぐらいです。</p>
教 育 長	<p>昔だって37歳とか年齢制限でありましたけど、いろいろチャンスを与えているというか、いろんな人材幅広く活用してもらおうという形になっています。ほかいかがでしょうか。</p> <p>1週間前の4月4日に、先ほどお話のあった新規採用教員144名の入区式がありまして、私、出席させていただいて話もしたんですけども、江戸川区で目指している子どもたちが通いたい学校とか保護者が通わせたい学校、地域が応援したいと思える学校、教職員が働きたいと思える学校づくりに貢献できるように努力を積み重ねていってくださいというようなことと、あと江戸川区は地域力が高いので、地域あつての学校だと、地域あつての教育だということで地域を大事にしてくださいと、そのような話をさせていただきました。校長会の小学校・中学校両会長に出席させていただいて、今年は代表で小学校の小松校長会長が話をして、いろんな面で誠実であれと、最終的に自分にも誠実であれというようないい話をさせていただきました。皆さん、とてもしっかり聞いて、これからの学校での活躍が楽しみだなと思った次第です。</p> <p>ほかよろしいでしょうか。</p> <p style="text-align: center;">〔「なし」と呼ぶ者あり〕</p>

教 育 長	<p>ほかになければ、ただいまの報告事項を了承いたします。</p> <p>次に、いじめ電話相談 3 月分及び令和 4 年度分についての報告をお願いします。</p>
百々教育研究所 長	<p>令和 4 年度 3 月分と令和 4 年度のいじめ電話相談の件数について報告させていただきます。</p> <p>まず、3 月分ですけれども、小学 6 年生の男のお子さんを持つ保護者の方から、2 件、相談の連絡がありました。</p> <p>令和 4 年度全体を見ますと、合計 3 0 件の相談がありました。内訳としましては、小学校が 2 4 件、中学校が 4 件。その他が 2 件の合計 3 0 件になります。</p>
教 育 長	<p>この件に関しまして、質問、意見等ございますか。</p>
庭 野 委 員	<p>今の報告で、その他が 2 件ありましたが、これ小学校 1 年から高校 3 年に当てはまらないということだと思んですけど、年齢が高いんでしょうか。</p>
教育研究所長	<p>電話を受けた相談員が話した感じだと、大学生かもう少し大人な感じで、年齢 3 0 代ぐらいじゃないかというところです。</p>
庭 野 委 員	<p>さようですか。すみません、そういった小学校中学校高校以外のいじめに関する電話相談というのは、ほかの機関でも受けていると思うんですけども、教育研究所でも、それは積極的に受けるというか、断りはしないという、そういう姿勢なんでしょうか。</p>
教育研究所長	<p>もちろん、地域の方からの連絡とかも重要な相談案件になりますので、広く受け付ける姿勢でございます。</p>
庭 野 委 員	<p>ありがとうございます。</p>
教 育 長	<p>ほかいかがでしょうか。</p>
天 野 委 員	<p>この令和 4 年度の合計 3 0 件の中で、まだまだちょっと解決が結びつかないなという案件というのはどれくらいあって、逆に、この辺はしっかり解決できましたってお伝えできるような案件というのはどれくらいあったかと</p>

教育研究所長	<p>いうのを両方教えていただければと思います。</p> <p>まだ継続している案件はあります。解決したという定義が私たちの中でありませんので、しっかりと今後とも追っていきたいという考えでございますので、終結というところは今のところ考えていないという考え方で今、進めさせていただいております。</p>
天 野 委 員	<p>今のお話を受けてもっともだなというところを思っています。逆に、令和3年度とかもっと前からですね、引き続き同じ案件でお電話されていらっしゃる方というのは、いらっしゃるんですか。</p>
教育研究所長	<p>すみません、そちらは、すぐに何件とは言えないですけれども、私が教育指導課にいたときには、令和3年以前からも引き続き学校と連携を図っている案件もありました。</p>
天 野 委 員	<p>ありがとうございました。ぜひ、最後の最後まで、付き添うというか、丁寧に伴走していただけたらと思います。よろしくお願いします。</p>
教 育 長	<p>ほかいかがでしょうか。</p>
平 井 委 員	<p>3月の電話相談で主訴別に暴力4件とございまして、父親から3回という相談件数ですけれども、お話できる範囲で結構ですので、暴力の程度についていろいろあると思いますけれども教えてください。また、父親がお電話というのは、なかなか件数としては少ないほうだと思いますが、お話できるいきさつとございますか、状況を教えていただければと思います。</p>
教育研究所長	<p>内容といたしましては、父親が相当お怒りの中で、子どもがけがをして帰ってきたので、それで病院に連れていったら、診断書をもらえるぐらいのけがであったと。そのけがは複数人の子どもからやられたというところで、この父親は、もう謝罪とかではなく、どうしたら慰謝料をもらえるかというところの相談でした。</p>
天 野 委 員	<p>そういった暴力でということところは、警察とかにもお伝えをしているのでしょうか。それとも、こちらの中で対応していくということなのでしょうか。</p>

教育研究所長	<p>まずは、こちらのいじめがあったかどうかの事実確認がまだできてない、学校もできてないところでございますので、これがいじめとして認定された場合は、警察の介入というのも一つ考えられるところでございます。ただ、今回の事案に関しましては、父親のほうで、全て匿名のところ、学校名もその保護者の名前も子どもの名前も分からない、伝えたくないという状態でしたので、今、私たちのほうでは、近い、該当するような学校があるかどうかというところで調べたんですけど、今のところヒットしないというところが現状でございます。</p> <p>ただ、案件が案件ですので、教育指導課と連携を図りながら、該当するような学校について状況確認はしていきたいなと思っております。</p>
平井委員	<p>今のお話に関連して、慰謝料の請求方法というような話ですけども、教育委員会として、そのようなお話に対しては、どのようにお答えされているのか、教えていただければ。</p>
教育研究所長	<p>まず、お父さんの気持ちが相当高ぶっているところ、事実確認が取れないところがありますので、電話ではなく対面を今持ちかけているところでございます。近くて西葛西の相談室を紹介させていただいて、そことも繋げられたらなと思っているところですけども、今のところまだ繋がれない状況でございます。</p>
教育長	<p>また、これからその辺の流れが把握できてまた報告いただければいいと思います。</p> <p>ほかいかがでしょう。</p>
井戸委員	<p>暴力4件というのが、主訴が複数にわたる場合もあるため述べ数と書いてありますが、実際には、今のお父さん1人からの4回というふうに理解してもよろしいですか。それともほかにもあるという意味ですか。</p>
教育研究所長	<p>ほかにもあるということで父親のほうから聞いているところでございます。それが1人なのか、お話の中では複数人ということですので、それが父親の中でどういうカウントをしているかというところはまだ見えないところですけども、複数人、複数回ということを見越した動きをさせていただいています。</p>

教 育 長	<p>これから実態解明というところでまた分かりましたら報告をお願いします。ほかいかがでしょうか。よろしいでしょうか。</p> <p>ほかになければ、ただいまの報告事項を了承いたします。</p> <p>以上をもちまして、令和5年第7回教育委員会定例会を終了します。</p> <p>閉会時刻 午後1時49分</p>
-------	---